
2025年6月18日 星期三 A本版编辑 李家杉 3申花

﹃﹃
内内
﹄﹄
耗耗

米内罗、谢鹏飞重伤，申花紧急启动夏窗预案

寻“枪”要紧，困难还不止眼下这些

2025年6月17日这一天，或许只有那个叫绍洛·
米内罗的人自己知道，他是怀着一种什么样的心情，
迎来了自己28岁生日的。

就在之前一天，米内罗目前效力的上海申花俱乐
部发布官方公告称，在6月14日的中超联赛中，米内
罗在下半时伤退离场。后经上海嘉会国际医院核磁
共振检查，诊断结果为右腿股直肌肌腱4c级损伤（近
端肌腱断裂）。俱乐部医疗组正在为球员安排伤后康
复计划，包括进行术后康复的可能。预计重返赛场所
需时间为四个月。

专题撰稿 本报记者 李冰

至少在15日下午从深圳搭乘航
班回到上海的过程当中，米内罗对自
己的腿伤还是多少抱着一点期待的，
或者就像他自己说的那样：“希望这一
次运气不要太差吧！”

虽然1比3输掉了比赛，但是在深
圳宝安机场候机的过程当中，不少申
花甚至深圳当地的球迷还是找到了米
内罗和路易斯签名合影，两名申花外
援也耐心地满足了球迷的要求，尤其
是在一位男球迷用葡萄牙语与跟他说

“加油”的时候，米内罗用力地跟他击
了一下掌，同时也说了一声“加油”。

尽管当时还没有进行更加细致的
核磁共振检查，但是从米内罗受伤之
后的情况来看，申花医疗团队的第一
反应就是“不太好”。比赛结束后的当
天晚上以及第二天回上海时，米内罗
受伤的部位并没有佩戴护具，这也让
不少球迷多少松了一口气，认为他的
情况应该不会太严重。上了飞机之
后，米内罗的座位刚好距离记者不远，
在对头一天晚上输掉的那场比赛表示
遗憾的同时，他在被问到受伤的地方

“感觉如何”时也表示，“有点疼，具体
伤到什么程度还不知道，希望这一次
运气不要太差吧！”

下飞机的时候，一位专程赶到深
圳看球的申花球迷特意等在了通道外
面，为的就是跟米内罗说上一句

“GOOD LUCK（祝你好运）”。“他（米内
罗）跟我握了一下手，说了声‘谢谢’，
当时心里想他的状态还不错，刚刚找
回了进球感觉，应该不会有什么太大
的问题吧，结果第二天公告一出来，下
半个赛季基本上提前结束了，唉……”

按照赛程，这个赛季的中超联赛
将于 11月 22日全部结束，整个 10月
份则有三场比赛，分别是 10 月 17 日
客场对阵青岛西海岸，26 日主场对
大连英博，31日主场对深圳新鹏城，
而这也就意味着，即便米内罗能够如
期在四个月后重回赛场，最多也只能
赶上赛季末的三四场比赛，以今年中
超联赛竞争的激烈程度，一旦中途掉
队，最后几场比赛或许早已经是“远水
解不了近渴”了。

然而也应了那句“福祸相倚”的老
话，在米内罗无奈缺席下半赛季大部
分中超比赛的情况下，原本对于夏季
转会期间更换外援并没有太大“需求”
的申花队，大概率要引进一名新的锋
线外援，继续朝着赛季初定下的那个
中超争冠目标前进。

赛季报销，真的不走运

这个赛季中超前14轮比赛中，13
次首发1次替补出场的米内罗打进了
8球，并且为队友送出5次助攻，两项
数据在所有中超球员中均排名第二，
申花队中排名第一。除此之外，米内
罗共有14次威胁传球，场均抢断0.64
次，拦截0.36次，攻防两端都发挥出了
不错的作用，尤其是他的速度和冲击
力，更是申花队进攻当中最为重要的
手段之一。

在这个赛季第一场中超比赛便打
开“进球账户”之后，米内罗在第三和
第四轮联赛中连续进球，但随即便陷
入了长达六轮的“球荒”，他也自然而
然地被贴上了一张“疑似水货”的标
签，对这名今年新加盟的申花外援而
言，那也是他极为难熬的一段时间，一
直到联赛第11轮客场对阵梅州客家，
才又一次为申花队破门得分。“我一直

都在努力，也相信（进球）一定会到来，
我对自己一直都有信心。”那天晚上，
米内罗这样告诉记者。

与青岛西海岸队比赛中的梅开二
度以及客场打大连英博的再度进球，
让米内罗跻身中超联赛射手榜前列的
同时，也让他成为了申花队的前场进
攻核心。

值得注意的是，尽管在外界一些
人看来，米内罗和路易斯两名锋线球
员在踢球风格和方式上不是特别搭，
两人在一起搭档甚至发挥不出“1+1=2”
的效果，但他们除了在训练场上不断
寻找配合的感觉之外，甚至间歇期出
去度假也会一起“搭伙”，为的就是提
高在比赛中的默契度，直到与深圳新
鹏城队比赛中的这次受伤，在他们中
间暂时画上了一条谁都不愿意接受的

“终止符”。

锋线组合，刚磨合到位

正所谓“祸不单行”，在申花最需
要人的时候，谢鹏飞也跟米内罗一起

“倒下了”。
与深圳新鹏城队的那场比赛中，

在申花队1比2落后的情况下，主教练
斯卢茨基把最后两个换人名额用在了
中卫艾迪和中场队员汪海健身上，这
也引发外界对他临场指挥不满甚至质
疑最主要的一个原因，毕竟在申花队
的替补名单中，还有谢鹏飞跟于汉超
这样的锋线队员，在球队最需要加强
进攻的时候却放着他们不用，着实让
人有些难以理解。

同一篇公告中，给出了斯卢茨基
为什么没让谢鹏飞上场这个问题的答
案：谢鹏飞在之前的训练和比赛中长
期受到伤病困扰，左腿胫骨处因撞击
外伤引起骨组织增生并压迫胫骨后
肌，导致其在高强度运动中反复出现
疼痛症状。经复查，其骨组织增生已
逐步变大并影响活动度，目前确认将
进行手术治疗，去除这部分额外的骨
组织。预计重返赛场所需时间为三个
月。至于老将于汉超没有在与深圳新

鹏城队的那场比赛中出场，原因也并
不复杂，主要是在之前的训练和比赛
中出现了一些拉伤的迹象，斯卢茨基
不想让球员冒险出场。

申花阵中，除了米内罗跟谢鹏飞
之外，锋线上还有路易斯、于汉超、刘
诚宇和王汉龙等人，但刘诚宇只是在
最近四场联赛中才获得了相对稳定的
出场机会，王汉龙则至今没有在联赛
中出过场，想要靠路易斯一个人撑下
整个下半赛季，显然是不现实的——
前14轮战罢，特谢拉和路易斯两人同
时三黄在身，除了伤病之外，谁也不知
道累计四黄停赛这颗“炸弹”会在什么
时候引爆，在无论争冠还是保级都要
依靠外援的中超赛场，外援人数上“缺
兵少将”带来的影响不言而喻，“换枪”
也是势在必行。

按照中超联赛竞赛规程，2025赛
季夏季转会窗口将于6月23日开启，在
米内罗遭遇重伤缺阵、阿马杜尚未完全
恢复的情况下，申花队能否尽快扭转
外援人数上“以少打多”的劣势。外援
引进的速度够不够快将成为关键。

如果申花队想要引进一名新的外
援前锋，如何“处置”未来四个月因伤
无法出战的米内罗，也将成为一个不
大不小的问题。

根据2025赛季中超联赛外援注
册和使用政策，一支球队一个赛季累
计可注册六名外援，每个转会窗口最
多可注册五名外援，每场比赛最多报
名和使用五名外援。今年年初，申花
俱乐部对阿马杜、特谢拉、路易斯、马
纳法和米内罗等五名外援进行注册并
且报名参加中超联赛，也就是说，在6
月23日开启的这个夏季转会窗口期
间，申花队最多只能注册一名新的外

援，同时在下半赛季撤销上述五名外
援中一名球员的报名资格，“转让”给
新加盟的外援；而如果球队需要的话，
在竞赛规则不变的情况下，被撤销报
名参加中超联赛的这名外援可以报名
参加下半年开始的2025至2026赛季
亚冠精英联赛，但无法在今年的中超
联赛以及足协杯赛中上场。

如此一来，在只有一个外援换人
名额的情况下，申花队基本没有了容
错空间，具体更换哪一个位置上的外
援、选择一个什么类型的外援以及新
外援能否与现有队员之间产生“化学
反应”，都将成为对球队引援团队眼光

和水平的巨大考验。“从目前的球员转
会市场来看，还是有不少符合中超联
赛特点和要求的外援的，关键看俱乐
部管理层和教练团队的引援思路和战
术打法。”在不少业内人士看来，如果
申花能找到一个“PLUS（加强）版”的
米内罗，下半年冲击联赛冠军的希望
也会随之增加：“前14场比赛中，米内
罗的射门次数为54次，射正率35%，
打进了八个球，射门转化率为14.8%，
如果新外援把握机会的能力再强一
点，在这项数据上能有三到四个点的
提升，至少能比现在多两到三个球，形
势肯定就不一样了。”

两大政策限制，容错率基本为“零”
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